

Savoir gérer efficacement les parents

Désamorcer tout conflit. Le club de l'AS Misériieux-Trévoux, dans l'Ain, a mis en place une charte afin d'améliorer les relations avec les parents.

En compétition, la majorité des problèmes qui surviennent autour et sur le terrain, est liée au comportement des parents. Ils crient, parlent aux joueurs, interpellent l'éducateur... Auparavant, nous mettions les choses au clair à l'occasion d'une réunion de début de saison. Mais cela ne suffisait pas, et les mauvaises habitudes de certains revenaient au galop. Nous avons donc décidé de supprimer cette réunion, au profit d'une charte distribuée à

vouloir gérer les familles qui assistent aux rencontres, commençons par montrer que l'on s'occupe bien de leurs gamins, avec pédagogie et savoir-faire. Vous verrez, les parents n'oseront plus intervenir. Mieux, ils n'en ressentiront plus la nécessité. Alors bien sûr, vous n'empêcherez jamais un père venir contester le fait que son fils ne joue pas dans telle équipe, ou a été remplaçant dans tel match... Il est possible toutefois de limiter

ces revendications. Pour ce faire, nous faisons l'effort de tout noter, afin d'avoir le

"Ils véhiculent aussi l'image du club"

maximum d'arguments : les présences aux entraînements, les rotations pendant les matches, etc... Chez nous, aucun enfant ne démarre jamais deux fois de suite sur le banc des remplaçants. Chaque éducateur doit être attentif à cela. Notre rôle n'est pas de rééduquer les joueurs, mais de transmettre notre approche pédagogique. Cette charte

inhérente à chaque catégorie et qui rappelle les engagements de chacun (joueurs, parents, éducateurs, club), détermine des règles saines dans le but d'établir une relation de confiance entre les différentes parties. Nous sommes partis du principe suivant : être exigeant avec les parents nécessite d'abord que les éducateurs aient un comportement exemplaire vis-à-vis des enfants qu'ils ont à leur charge. Sur le banc de touche, si le coach gesticule, est furieux, les parents feront de même. C'est l'effet de meute. Ainsi, la priorité pour l'éducateur doit être de donner l'exemple. Avant de

Par **Laurent Picard**, Responsable technique, titulaire du BE1



"Si l'éducateur hurle, les parents l'imiteront. C'est l'effet de meute"

mine des règles saines dans le but d'établir une relation de confiance entre les différentes parties. Nous sommes partis du principe suivant : être exigeant avec les parents nécessite d'abord que les éducateurs aient un comportement exemplaire vis-à-vis des enfants qu'ils ont à leur charge. Sur le banc de touche, si le coach gesticule, est furieux, les parents feront de même. C'est l'effet de meute. Ainsi, la priorité pour l'éducateur doit être de donner l'exemple. Avant de

ASSOCIATION SPORTIVE ASMT MISÉRIEUX TRÉVOUX
Affiliée à la Fédération Française de Football n° 542 553

CONTRAT JEUNES

CATEGORIE : _____
SAISON : _____
NOM : _____ (du joueur)
PRENOM : _____

Ce contrat doit permettre à chacun de vivre une saison sportive agréable tout en respectant certaines règles de conduite. Voici ce que le club attend et ce qu'il propose aux joueurs.

LE JOUEUR	LES PARENTS
<ul style="list-style-type: none"> ☒ Respecter les éducateurs, les adversaires, les dirigeants, les parents et les arbitres ☒ Respecter les partenaires de mon équipe ☒ Être à l'heure aux rendez-vous (entraînements et matchs) ☒ Prévenir son éducateur en cas de retard ou d'absence ☒ Prendre soins de ses affaires ☒ Respecter les installations ☒ Parler de ses problèmes dans le groupe avec son éducateur ☒ Serrer la main à la fin de chaque victoire et chaque défaite 	<ul style="list-style-type: none"> ☒ Respecter les éducateurs, les adversaires, les dirigeants, les parents et les arbitres ☒ Respecter les partenaires de mon enfant ☒ Encourager l'équipe ☒ Aider les éducateurs au niveau pédagogique (entretien des chaussures, favoriser la douche) ☒ Appeler les éducateurs en cas de problèmes ☒ Ne pas critiquer les choix des éducateurs ☒ Accompagner son enfant en déplacement (si possible) ☒ Participer aux manifestations du club
LE CLUB	L'ÉDUCATEUR
<ul style="list-style-type: none"> ☒ Accueillir et faire jouer tous ceux qui souhaitent pratiquer le football, sous réserve qu'il accepte les règles de vie de groupe du club. ☒ Proposer à nos joueurs le meilleur encadrement technique et éducatif possible pour : <ul style="list-style-type: none"> - favoriser leur évolution de footballeur, - inculquer à nos jeunes (et aux moins jeunes également) un état d'esprit de camaraderie, de solidarité, d'honnêteté, d'abnégation... qui leur servira dans la vie de tous les jours. 	<ul style="list-style-type: none"> ☒ respecter et faire jouer chaque licencié quel que soit son niveau de jeu. ☒ avoir l'esprit "club" avant l'esprit "catégorie". ☒ avoir l'esprit "catégorie" avant l'esprit "équipe A". ☒ avoir l'esprit "d'équipe" avant le vedettariat de tel ou tel joueur. ☒ avoir un comportement exemplaire vis à vis des arbitres et des équipes adverses

Remarques : _____

En cas d'éventuelles remarques (négatives ou positives), merci de faire passer une copie du contrat à un éducateur.